



Diálogo con Galicia

Nota de prensa

El Ministro de Industria abre una nueva vía de entendimiento con la Xunta para avanzar en los grandes proyectos industriales de Galicia

- El ministro de Industria, Comercio y Turismo, Héctor Gómez, se ha reunido hoy con el presidente de Galicia para ponerle al día de los programas desplegados por el Ministerio en la región.
- El Gobierno ha destinado 2.100 millones a diferentes sectores industriales tanto de los fondos europeos como de los PGE.
- Un instrumento principal para Galicia será el PERTE de Descarbonización industrial, cuyas líneas uno y cuatro verán la luz antes de finalizar el año por valor de 1.250 millones de euros.
- Gómez ha abierto una vía de mayor colaboración con Galicia, con la condición de mantener un acuerdo mutuo de “cogobernanza y lealtad institucional”.

10 de octubre de 2023.- El ministro de Industria, Comercio y Turismo en funciones, Héctor Gómez, y el presidente de la Xunta de Galicia, Alfonso Rueda, han mantenido una reunión en la sede del Ministerio donde han acordado un nuevo marco de diálogo y colaboración entre administraciones para poder llevar a cabo las grandes inversiones industriales en la región.

El ministro Gómez ha repasado las diferentes líneas de ayudas desplegadas para que Galicia afronte con ambición la nueva revolución industrial en la que está inmerso el país. En este sentido, el Gobierno ha apoyado a la industria, el comercio y el turismo de Galicia con más de **2.100 millones de euros** en diferentes líneas de ayudas.



En el marco de la colaboración entre administraciones, el Ministerio de Industria continuará gestionando nuevos programas de financiación, tanto con fondos europeos como con cargo a los Presupuestos Generales del Estado.

Héctor Gómez ha abierto una vía de mayor colaboración con Galicia, con la condición de mantener un acuerdo mutuo de “cogobernanza y lealtad institucional”. Por su parte, el titular de Industria se ha comprometido a poner todos los instrumentos a disposición de los sectores y profesionales gallegos para sacar adelante los grandes proyectos tractores en la región. “El apoyo a la economía de Galicia es una prioridad para este Gobierno. Estamos marcando un camino audaz hacia un futuro más sostenible y digital para lo que ya hemos movilizando proyectos estratégicos, políticas de impulso al empleo y herramientas de cohesión territorial”.

Una cuestión destacada en la que ha incidido el ministro es el **PERTE de Descarbonización**, que movilizará 3.100 millones de euros y creará unos 8.000 empleos de calidad en todo el territorio. Héctor Gómez ha avanzado al presidente gallego que, además de la primera línea por valor de 1.000 M€ que saldrá en octubre, el Ministerio está trabajando intensamente en la línea cuatro destinada al desarrollo de nuevas instalaciones manufactureras altamente eficientes y descarbonizadas y cuyos detalles se han terminado de negociar con la Comisión Europea antes de la aprobación de la Adenda”.

En esta última línea, que espera ver la luz a finales de año, encajarían los proyectos presentados por Galicia, según ha percibido el titular en el constante diálogo con el sector para conocer sus necesidades e inquietudes.

Gómez ha recordado que el sector industrial en Galicia se ha beneficiado de varias las líneas de ayudas del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo. Las inversiones suman más de **1.900 millones de euros**, entre los que se incluyen 33,3 millones de euros en préstamos ENISA.

Cabe destacar las ayudas a las empresas electrointensivas por 7 M€ -a las que cabe añadir la resolución provisional de la convocatoria de 2023 que beneficiará a 30 empresas por 1,8 M€- y el mecanismo de compensación de



costes de emisiones indirectas de gases de efecto invernadero por valor 93,2 M€ en las siete convocatorias.

En cuanto a los otros PERTE que gestiona el Ministerio de Industria, Galicia ha percibido 13,1 M€ del Perte Agro y 12,1 M€ de la primera convocatoria del Perte VEC. Por su parte, entre 2018 y 2023, Galicia ha recibido 32,6 M€ para las ayudas a la compra del vehículo eléctrico.

El último sector industrial en el que destaca la ayuda del Ministerio es el naval. En materia de investigación, desarrollo e innovación, en Galicia, las ayudas ascienden a 68 M€. Por otro lado, el Ministerio de Industria firmó en 2019 un convenio con Navantia para el desarrollo y construcción fragatas F-110 por una cantidad de 1.638 M€. La construcción de estas fragatas, en su mayoría en Ferrol, dará estabilidad a los astilleros en un periodo de 10 años y se estima que pueda crear 7.000 empleos anuales.

Ayudas al comercio y el turismo gallego

En total, en Galicia, las convocatorias de comercio de mercados sostenibles, mercados sostenibles en zonas rurales, fondos tecnológicos y fomento de la actividad comercial en zonas turísticas, han movilizad**o 28,9 millones de euros**.

Para el turismo, Galicia ha recibido **166,5 millones** de euros a través de varias líneas del MINCOTUR. Destaca los planes Xacobeo para impulsar los Caminos de Santiago por 39 M€. Además, en Galicia se han dedicado fondos tanto a Planes de Sostenibilidad Turística como a inversiones en patrimonio por 92 M€ desde 2020 hasta 2023.

Por su parte, hay 12 Paradores gallegos en funcionamiento: Bayona, Cambados, Ferrol, Pontevedra, Ribadeo, Santiago de Compostela, Tuy, Verín, Villalba, Monforte de Lemos, San Estevo de Ribas del Sil y Muxía. Las actuaciones en Galicia previstas en el 2023 están todas dentro de las financiados con el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, con una importante inversión total aproximada de 24 M€.